



El Sr. RECABARREN: Los agitadores que hay en este país serían chilenos auténticos, somos trabajadores manuales y no trabajadores intelectuales. Entonces honré que demostrar que la clase trabajadora de Chile tiene una conciencia, que piensa, que sabe razonar y que esa clase no es tan susceptible de admitir ideas cuando no se capta de concretarlas, según se dice. De modo que todos los movimientos de agitación que en los últimos veinte años se han realizado en el país, son la obra genuina del proletariado de este país.

Se nos dice que tenemos ideas importadas. Y en este recinto ¿podría alguien reprocharnos a los socialistas chilenos que importamos teorías y doctrinas? Porque yo me atrevería a preguntarle a esta Honorable Cámara ¿cuándo me ha importado doctrinas esta Cámara? ¿Qué soy yo salido de este recinto que no haya sido expulsado de los otros países más avanzados, de los que señalan por su antijudaísmo y su pragmatismo? ¿Qué soy yo salido de aquí que no llevé esa marca de copia de las legislaciones extranjeras? ¿Qué cosa grande y majestuosa hay en este país que no sea

RECABARREN Y LAS IDEAS MARXISTAS EN CHILE

Por Sergio MARTINEZ

copiada o traída del extranjero?

El Sr. BUNSTER: De las naciones chilanas.

El Sr. RECABARREN: Exactamente. Porque no sé cómo vamos a copiar algo de las naciones salvajes.

(Fragmento del discurso pronunciado por el diputado Luis Emilio Recabarren el día 15 de julio de 1921).

Con claridad el notable disertante, fundador del movimiento obrero chileno y a quien recordamos en un emotivo aniversario de su muerte, hace una firme defensa de los libros revolucionarios que comenzaron a los sectores más bajos de la clase obrera en los años 20.

La influencia que va a ejercer la Revolución Rusa también se va a hacer sentir

en nuestro país y desde cette época Górrria va a llegar la solidaridad de los trabajadores a la naciente patria soviética. Pero sin duda lo más importante está dado por el peso obrero que va a significar el triunfo de la Revolución de Octubre. En este sentido concluyendo, Recabarren va a desempeñar un papelísimo papel.

Por otra parte el inmediato desarrollo de las fuerzas productivas impone la llegada a hacer a la clase obrera su nombre ya considerablemente significativa, a excepción precisamente de los sectores congresionales de trabajadores que se sitúan a concentrar en la zona minera. Sin duda por ello que es en esta zona donde primero va a perder la Rama de la organización

obrera, donde va a centralizarse la importancia política y donde se va a llamar las primeras grandes batallas de los trabajadores. La importancia que para Recabarren va a tener el aspecto propagandístico tanto en el partido como en la Federación Obrera, se hará clara en sus numerosas conferencias para entrar al proletariado los elementos teóricos necesarios para el combate ideológico y político.

Se ocupará ya en ese época del problema de la situación de la mujer en la sociedad capitalista, tema sobre el cual escribió en 1924, "La mujer y su educación". También va a exponer su importancia filosófica en el ensayo de interpretación materialista "La medida, eterna e inteligible", publicado en Buenos Aires en 1927. Cuando viajó a la Rusia revolucionaria resume las experiencias de su gira en "La Ruta Obrera y Checoslovaquia" de 1923.

La presencia del gran organizador, agitador y sistematizador de las primeras experiencias de las Juntas populares impresa ya la gran batalla de los trabajadores chilenos. Y el homenaje a su acción debe estar esa vez más como expresión de legítima continuación de su lucha.

—Los Noticias DE ULTIMA HORA martes 19 de diciembre de 1972

708.818

Siglo

Recabarren y las ideas marxistas en Chile [artículo] Sergio Martínez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Martínez, Sergio 1945-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recabarren y las ideas marxistas en Chile [artículo] Sergio Martínez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)